

SOLLER

SEMANARIO DE INFORMACION LOCAL

SOLLER

SEMANARIO DE INFORMACION LOCAL

Franqueo concertado

Biblioteca Provincial
Palma

Franqueo concertado

FUNDADOR Y DIRECTOR PROPIETARIO: D. Juan Marqués Arbona

REDACCION Y ADMINISTRACION: calle de San Bartolomé n.º 17—SOLLER (Balears)

COLABORACION

En la Fiesta de Cristo Rey

Mientras el mundo se destroza, víctima del odio y el rencor, celebra la iglesia católica la fiesta de Cristo Rey, instituida por Pío XI como expresión simbólica del reino universal de Cristo.

No es suficiente que en el fuero interior de las conciencias se rinda al Creador el debido homenaje. Dios quiere que la Sociedad acate también sus doctrinas y manifieste de modo ostensible el respeto y sumisión a sus preceptos, inspirados en el bien de los hombres.

Durante largo tiempo se ha predicado a los pueblos que la religión era algo íntimo, que nada tenía que ver con la vida y el desenvolvimiento social de la humanidad.

Y el resultado no ha podido ser más funesto. Movidas las naciones exclusivamente por lo que en un momento determinado han creído su interés, han prescindido de toda traba de orden moral, superior a los Estados, que frenara las ambiciones y volviera los hombres al elemental deber de respetar la libertad y la vida de sus semejantes.

Lo que la razón humana concibió para el progreso se ha convertido en fuente de dolor. Las máquinas maravillosas, orgullo legítimo de sus inventores, despojadas de la espiritualidad que debe presidir todo trabajo, han quedado convertidas en instrumentos de terror y destrucción que siembran la muerte por doquier impulsadas por deseos de exterminio.

La voz del Papa, Pío XII, se ha levantado contra tanta injusticia, pero su voz ha clamado en el desierto. Las colectividades siguen considerando la Religión como el vínculo que une al hombre, indi-

vidualmente considerado, con Dios y presciden de su Vicario en la tierra. Y nuevos cataclismos se abaten constantemente sobre la humanidad dolorida. No se busca más que el aniquilamiento de los que se consideran enemigos haciendo tabla rasa del precepto «Amaos los unos a los otros» aplicado a las relaciones entre los pueblos.

Los Estados no se acuerdan de la Divinidad más que para darle gracias cuando les sonríe la victoria, buscando el efecto propagandístico de suponer que inspira sus decisiones nada menos que un Dios todo bondad que antes de expirar en la Cruz pedía clemencia para sus perseguidores con el grito desgarrador de «Padre, Padre mío, perdónalos porque no saben lo que se hacen».

La cruda y terrible realidad pregona a voz en grito que debe volverse al buen camino. El hombre no ha de aceptar a Dios individualmente tan sólo, o, lo que es lo mismo, en la intimidad silenciosa y recogida de su conciencia. Hay que reverenciarle y rendirle homenaje públicamente. Los pueblos han de reconocer a su Cristo y proclamarle su Rey para que, inspirados en sus doctrinas, pueda llegarse a la pacífica convivencia.

La majestad divina debe ser acatada ofreciéndole las mayores pruebas de veneración colectiva.

El católico pueblo de Sóller así lo hará levantando en la cumbre magnífica del «Puig de Ses Tres Creus» un trono, más que un monumento, al Deficio Corazón.

M. P.

Sóller, 28-X-43.

COLABORACION

EL PAISAJE Y LA ALDEA

Hemos llegado muy tarde a la aldea. A su vista apenas si podemos divisar la masa de casas constreñidas bajo la vigilancia del pequeño campanario encalado. Este, a pesar de su sencillez, se destaca de los tejados envueltos ya en las sombras de la noche. Pisamos el liso empedrado de las primeras callejas en las que la obscuridad es casi completa. Únicamente en las encrucijadas alumbran unos lamparones de aceite.

Como nosotros, algunos labriegos pasan sin prisa con las herramientas o con haces de leña sobre las espaldas. Van fatigados de la faena del día. Saludan amablemente. A uno de ellos preguntamos por el amigo nuestro y en charla típica, de hombre rudo, sigue el mismo camino. Vamos algo sorprendidos y despechados, acostumbrados al trajín estrepitoso y excesiva luz eléctrica de las calles de la ciudad, por las que transitábamos la noche anterior. Ahora es cuando por primera vez nos damos cuenta del infinito reposo de esta aldeilla apretada como un nido en la falda de una montaña. Su nombre se ignora. No figura en ningún mapa. No tiene más ornato que su propia rusticidad y el hermoso paisaje y los olivos milenarios que amorosamente la envuelven.

Con todo, por el momento, no nos es posible darnos perfecta cuenta de la belleza circundante. Es de noche y todo está oscuro. Pero se presiente. En sus callejones con algo del vago, inconcreto misterio de las horas nocturnas; en las ventanitas de las casas payesas, transparentando claridades rojizas; en las sombras silenciosas. Se adivina la paz de las

horas que no cambian, la misma paz monótona, igual, de todos los días.

Hemos llegado a la casa del amigo. Está situada en la plazuela. Casi no se vislumbra nada. Solamente las líneas quebradas de los tejados sobre el cielo sin luna sembrado de estrellas. Las líneas difusas de unos poyos y los pilares de media docena de soportales. La casa del amigo es grande. Tiene aspecto de mansión hidalga. El zaguán es ancho y el techo elevado. Está separado por austera arcada y del fondo arranca la escalera con pasamanos de madera abollada. A lo largo de las paredes de cal, arrímanse una docena de sillas frailunas y dos mesas antiguas, y sobre una de ellas, la de la izquierda, descansa un vargueño apollado. Todo está medio envuelto en sombras, mal alumbrado por unos velones. De un rincón se percibe el resoplar de un perro dormido. Somos forasteros en la casa y sin embargo no se despereza ni se levanta ni gruñe, ni ladra, ni nos olfatea. No cabe duda que se trata de un perro viejo, familiarizado como viejo criado, que en espera de su muerte ya no se le obliga a trabajar. Un can que por sus muchos años resulta ya inservible, al cual el dueño soporta compasivamente.

Somos bien recibidos por el amigo. La mesa está servida y el anchuroso hogar encendido. Las grandes ollas despiden el vaho de una comida sana y succulenta. El amigo se deshace en preguntas y nosotros nos afanamos en responderle. Transcurren unas horas en entretenida charla. Se hace tarde. Es hora del descanso. Con un velón subimos al aposento preparado para nosotros. Es amplio y cómodo. En un ángulo está la regía cama mallorquina. Estamos cansados, rendidos. Rezamos. Hay prisa para descansar.

Nuestro reposo ha sido absoluto. Hemos dormido bien. Nos levantamos y abrimos la ventana de par en par. ¡Magnífica ventana! Aspiramos el aire fresco con fruición, con delectación. Nos sentimos dichosos. Ante nosotros se dilata una vista espléndida. Desde niños siempre nos hemos sentido atraídos por los bellos panoramas. La naturaleza nos encanta; el mar nos deleita. La mañana está un poco fría, pero no importa. Todo se nos parece limpio, remozado por el relente de la noche. El cielo es de un azul purísimo, y el sol ya corona con nuevos esplendores las crestas de las montañas. La campiña se extiende perdiéndose en lo infinito; parece un mar de verdor. Una tenue neblina posa sobre ella como si quisiera arrebatarla a los afanes del nuevo día.

Hubiéramos pasado muchas horas sentados frente a este mirador excelente. Un libro o unas cuartillas en la mano y leer o escribir. Y extasiarnos ante el paisaje. Soñar, huir por unos momentos de las miserias y pequeñeces de la vida humana. De la tragedia angustiosa del mundo. No pensar en nada; insensibilizarnos a todo. Y sin embargo no podemos permanecer inactivos y escabullirnos de la realidad. Hay que volver al trajín cotidiano de la vida. Sumirnos nuevamente en la multitud febril y dinámica de la ciudad. Dejarnos empujar y arrastrar por el ambicioso afán e inquietarnos por las múltiples cosas del vivir.

FIDEL

SE DESEA VENDER

Una casa, situada en «Ca's Panarés» con una «marjada» de tierra y un almacén anejos.

Para informes, en esta Administración anuncio n.º 205.

CUARENTA AÑOS ATRAS

(Conclusión)

19 Septiembre de 1903

La Junta de Gobierno de la «Marítima Sollerense» ha sufrido una modificación en algunos de los cargos de los señores que la componen. El domingo último fueron nombrados: Naviero-Director, D. Antonio Mayo; Simonet; Vocal Delegado, D. Lorenzo Roses Borrás, que dimitió el cargo de Vice-Presidente, para el que fué designado D. Guillermo Colom Rullán, y Vice-Secretario, D. Juan Morrell Coll.

Con motivo de haberse declarado peste bubónica en Marsella, la Junta de Sanidad de este pueblo se reunió el miércoles en la Casa Consistorial y acordó, teniendo en cuenta las condiciones de esta población y sus relaciones comerciales con la mencionada ciudad francesa, tomar rigurosas medidas, todas las que aconseja la ciencia para evitar el contagio.

Nos suplica la «Isleña Marítima» hagamos público, también con referencia a la indicada epidemia, que mientras continúan estas anormales circunstancias no harán escala sus vapores en este puerto en sus viajes semanales entre Palma y Marsella, y que al normalizarse la situación sanitaria continuará el itinerario últimamente establecido.

Los limones que se exportan al mercado francés cotizan al precio de 12 pesetas la carga. La demanda se ha mantenido algo más animada estos últimos días.

Verificado por la Comisión Mixta de Reclutamiento el repartimiento de los

1.090 hombres que por R. D. de fecha 1.º del mes actual fueron asignados a la zona de Baleares en el reemplazo del corriente año, para el Ejército activo, corresponden a Sóller 36 de los 76 mozos que han servido de base para señalar el cupo de este pueblo. Fornalutx deberá aportar 3, de los 8 que fueron declarados soldados.

26 Septiembre de 1903

Entre los ordenados por el Ilmo. señor Obispo de esta diócesis el sábado próximo pasado, lo fueron, promovidos al Presbiterado nuestros paisanos D. Pedro Antonio Megraner y Coll y don Jaime Borrás y Rullán, y al Subdiaconado D. Antonio Juan Mora y Alcover. El señor Magraner celebró su primera misa al día siguiente en la iglesia del Centro Eucarístico de Palma, asistido por los M. I. Sres. D. José Oliver, Deán, y don José Miralles, Canónigo. El jueves próximo la celebrará D. Jaime Borrás en esta iglesia parroquial.

Una muy sensible desgracia ocurrió el domingo último, de la que fué víctima un joven pescador vecino de este puerto. Al tirar de las redes vióse que se hallaba presa en ellas un enorme tiburón. Con grandes precauciones fué cogido por la cola por todos los tripulantes para subirlo a la embarcación, y en el instante de sacarlo del agua cogió un brazo del mencionado joven, que no soltó hasta habérselo destrozado con su infinidad de dientes en forma de sierra casi por completo. Los facultativos Sres. Marqués y Mayol practicaron al herido la primera cura, calmándole el intenso dolor que sentía, y, según noticias recibidas a última hora, sigue el desgraciado mejorando, lo que hace esperar podrá evitarse

la amputación del brazo, cosa que se creía al principio sería indispensable.

En la Junta General ordinaria celebrada últimamente por la sociedad «Defensora Sollerense» se acordó por el voto unánime de los socios asistentes nombrar Socios de Mérito a los Sres. D. Jaime Ripoll Pons (ya fallecido) y D. José Canals Estarellas, por los relevantes servicios prestados en bien de esa importante asociación durante el tiempo que ejercieron delicados cargos en la misma.

En el tiempo que lleva de residencia en esta población el insigne pintor y fécondo literato Santiago Rusiñol ha compuesto una bella comedia en tres actos y algunos cuadros titulada «S'any de sa picó, de mucho espectáculo por las distintas decoraciones y variedad de personajes que para esa representación precisaban. Anteanoche nos proporcionó a sus numerosos amigos y admiradores reunidos en la botica de la Farmacia Tórrrens una velada agradabilísima leyéndonos la referida obra, que fué por todos los presentes muy celebrada y aplaudida.

Ayer, viernes, empezó en esta población la matanza de cerdos previo permiso de la Junta local de Sanidad. Fueron sacrificados ocho de dichos animales, cuya carne se expende al precio de 175 pesetas el kilo.

Nos ha comunicado D. Ramón Coll Bisbal, consignatario de los vapores de la Isleña Marítima, que va a reanudarse el servicio semanal entre Palma-Sóller-Marsella en vista de que ha desaparecido de esta última ciudad la peste bubónica. Mañana, domingo, hará escala el vapor «Cataluña» y efectuará su salida de este puerto a las ocho en viaje directo a Marsella.

CRONICA LOCAL

Crónica del Monumento al Sagrado Corazón

Después de la visita del arquitecto señor Alomar, que quedó encantado de la interpretación que los maestros canteros y albañiles han dado en la realización de su proyecto; la Comisión Ejecutoria del Monumento al Sagrado Corazón subió la pasada semana a la cumbre de *Ses Tres Creus*.

«El trabajo cunde», fué la frase que sincera brotó de todos los labios junto con la acción de gracias debida al Deífico Corazón, por haber encontrado en la cumbre la cantera apropiada para la construcción del monumento.

No es cantera que surta sillarejos con uniformidad de color; éste varía desde el blanco crema hasta el conglomerado de pasta amarillenta, sien. Es lo que precisábamos, a fin de que la construcción no fuera una nota de color uniforme, antes bien que fuera nota cálida por la variedad de los tonos.

Es cosa probada que Cristo quiere reinar, bendicente desde la cumbre elegida como trono de su amor.

Las dificultades surgen a cada paso; a pesar de ellas, la obra avanza; la solución es la voluntad declarada del Divino Corazón; quiere reinar en nuestro valle.

Mañana, día de su realeza, subiremos como el año pasado a la cumbre, y llegaremos a ella por la carretera, que si bien no está acabada, da paso para que los carros puedan subir cómodamente hasta el punto donde está marcado con cal el replanteo del monumento.

¿Para qué más comentarios? Allí veréis con vuestros propios ojos lo que es un mentís a la especie lanzada por ciertos ciudadanos desahuyados y de corazón y alma estrecha...

Se trabaja en el monumento, se trabaja con ritmo seguro, y gracias al Corazón de Cristo fluyen constantes las limosnas, más meritorias si se tiene en cuenta que se ofrecen sin que la Comisión salga a recogerlas. Sagrado Corazón de Jesús venga a nos el tu reino.

Sagrados Corazones de Jesús y de María confiamos en vosotros.

Sóller, Cristo Rey de 1943.

Continuación de donativos

	Pesetas
Suma anterior	196 727'40
Sra. Vda. de D. Francisco Forteza (2.º donativo)	125'00
D. Julio Milla Martínez, Sub-Director del «Banco de Sóller»	100'00
D.ª María Colom Casanovas viuda de Morell.	1.000'00
X. X. X. (3.º donativo).	100'00
X. X. X.	100'00
D.ª Antonia Mayol Casanovas	100'00
J. y J. R. R.	200'00
Srta. Antonia Mayol Simonet	100'00
D.ª Catalina Colom Gomila (2.º donativo)	250'00
X. X. X. (2.º donativo)	1.000'00
X. X. X.	300'00
D.ª Francisca Rullán Mayol	100'00
» Antonia María Morell Castañer, viuda de Puig.	200'00
Rdo. D. Jerónimo Pons Roca, Pbro.	250'00
X. X. X.	100'00
D. Alfonso Castañer Casanovas.	500'00
Suma.	201.252'40

La fiesta de Todos los Santos

Por la Alcaldía de esta ciudad se ha publicado un bando, manifestando que siendo costumbre de los vecinos de esta localidad el 1.º de Noviembre, festividad de Todos los Santos, visitar el Cementerio para recordar a sus familiares y amigos difuntos y ofrecer el sufragio de sus oraciones en el mismo lugar en que reposan sus mortales restos, y al mismo tiempo adornar las sepulturas con emblemas, flores y coronas en memoria de los que allí descansan, así como igualmente es costumbre hacer arder cirios u otras luces, encarece a todos los vecinos que, a fin de dar mayor realce a la festividad de dicho día, adornen del mejor modo posible los panteones o sepulturas de su propiedad, procurando dejar expeditas las vías y calles del Cementerio, cada uno en la parte que le corresponda, y teniendo en el mejor estado de limpieza.

REPORTAJES DEL «SOLLER»

El Campanario de L'Horta

Viniendo en el tren de Palma o de paso yendo al Puerto se ve sobresalir sobre el conglomerado de casas que forman la populosa barriada de *L'Horta*, el airoso campanario que la tenacidad del rector de aquella parroquia, el Rdo. D. Miguel Rosselló, y la cooperación entusiasta de sus feligreses han erigido adosado a los muros de su iglesia. Concebimos la idea de visitarlo para poder ofrecer a nuestros lectores una información de esta obra, y ayer por la tarde, aprovechando la bondad de un día tibio y soleado de otoño, llevamos a cabo nuestro propósito.

El Rdo. Sr. Rosselló fué nuestro acompañante y con él subimos a esta torre que se yergue majestuosa por encima de las viviendas de aquella laboriosa barriada como obligado complemento de la modesta iglesia, hoy convertida en parroquia.

La torre en cuestión forma un cuerpo de edificio cuadrado, con lados de 4'30 metros y una elevación de veinte metros, asentado sobre cimientos de hormigón de dos y de dos metros y medio de profundidad. Se compone de tres tramos, con dobles ventanales ojivales en cada lado y coronado por un terrado almenado que domina espléndidamente toda la circunscripción de la Parroquia, desde *Sa Mola* a *Son Pussa*. En su interior se ha construido una escalera de mampostería que une los tres pisos de que consta y que conduce hasta donde han de emplazarse en su día las campanas.

Las obras fueron empezadas en Abril de 1942 y duraron hasta Noviembre del mismo año. En este tiempo fueron levantados dos tramos, que sobresalían del tejado de la iglesia y era la altura que se había proyectado para el Campanario. Pero la construcción no parecía acabada: le faltaba altura y por veredicto de los propios vecinos le fué añadido un nuevo tramo, cuyas obras fueron iniciadas el mes de Mayo del año en curso y terminadas a últimos de Septiembre pasado.

La construcción es basta pero sólida. Se ha realizado con piedras y argamasa y se ha llevado a cabo por el oficial albañil don Julián Coll con algunos peones a sus órdenes, bajo la dirección del maestro de obras D. Martín Cifre, quienes han puesto de su parte sus mejores desvelos y voluntad en favor del campanario de su barriada para que el coste resultara lo más exiguo posible. Para ambos el Sr. Rosselló tuvo frases de gratitud y de reconocimiento.

Esta construcción se ha verificado con el producto de las limosnas de la feligresía de *L'Horta* y de los buenos amigos del señor

Rosselló que han atendido con generosidad a sus llamamientos. Y también, de un modo principal, con el acarreo gratuito de todos los materiales de construcción, que han realizado los campesinos de la barriada, que puede calcularse en más de mil carretadas, lo cual ha abaratado considerablemente el coste de las obras. Las piedras que se han empleado y que suponen muchas toneladas, son también obsequio gratuito del malogrado D. José Bauzá Llull, procedentes de su cantera de cemento radicada no lejos del lugar. Su coste, por jornales y otros materiales invertidos, se eleva a la suma de unas 33.000 ptas., cantidad irrisoria si se tiene en cuenta las dimensiones del campanario, pero que demuestra la economía con que se han llevado a cabo las obras de fábrica y la cuantía de la aportación con que aquellos vecinos han cooperado a las mismas.

Junto al Campanario existe una dependencia, sin cubrir aún, destinada a ser la futura sacristía, ya que la actual es tan reducida que resulta incómoda por insuficiente. Pero las obras están paralizadas por falta de medios, porque la construcción del campanario ha absorbido todos los recursos y ha dejado aún un pequeño déficit.

Falta, pues, que los sollerenses se sientan movidos a cooperar con sus donativos al término de esta bella iniciativa del Campanario de *L'Horta*, hecha realidad por el esfuerzo de la grey de aquella barriada y el tesón de su pastor infatigable, que desde hace más de treinta años le dedica todos sus desvelos. Campanario esbelto y airoso, destacando la gracia de sus líneas sobre la verde campiña circundante empapada de historia sollerense, pero campanario inacabado, mudo, al que faltan sus lenguas de bronce que llamen amorosamente a sus vecinos para sus solemnidades parroquiales. ¿No escuchará Dios las voces de sus pequeños que le piden con sus diarias oraciones la aparición de un generoso donante que haga ofrenda de una campana grande, sonora, armoniosa, que esparza sobre el villarejo su vibrante tañido en amorosa llamada cotidiana?

Con unas seis mil pesetas puede cobrar voz el Campanario de *L'Horta*, y Sóller, que tan pródiga se ha mostrado en tantas otras ocasiones, no puede dejar incompleta esta obra meritoria. Tenemos la seguridad de que, una vez más, será escuchado el anhelo popular y surgirá el adonador benemérito cuyo nombre llevará moldeado en su torso de bronce la campana de *L'Horta* como peregrino recuerdo a su generosidad...

MIGUEL MARQUES COLL.

Asociación de las Juventudes de Acción Católica

Sección de Misiones

La Asociación de las Jóvenes de Acción Católica, obediendo a las indicaciones de la Iglesia, celebró el domingo último el Día Misional con una interesante tarde literaria instructiva, con proyecciones, en la sala de actos del local de Acción Católica.

Comenzó el acto con una explicación del motivo de aquella función que dió el Vice-Consiliario Rdo. D. Pedro A. Ordinas, proyectando luego el camino transcurrido por el gran misionero español San Francisco Javier, desde París al extremo oriente.

A continuación la socia Srta. Catalina Bauzá recitó unos fragmentos con mucho sentimiento de la obra *El Divino Impaciente*, del insigne poeta José M.ª Pemán.

Con interesantes proyecciones se explicó después la magna labor realizada por los PP. Blancos en tierras africanas y la simpática «Obra de la Santa Infancia».

Las dos aspirantes María Mayol Ripoll y Magdalena Fontanet Oliver pusieron en escena con singular gracia el diálogo misional *Mensaje de amor*.

Y finalmente la socia Catalina Rullán recitó con acierto *Una limosna por Dios*, de Aniceto de Castro.

Se recogieron limosnas destinadas a las Misiones.

El selecto auditorio premió con fervientes aplausos la labor de cuántos intervinieron en la amena y agradable tarde reseñada.

Los repartos de la próxima semana

El señor Alcalde, D. Antonio Castañer, ha puesto en conocimiento del vecindario por medio de un bando que, conforme ya se anunció oportunamente, durante los días comprendidos del 1 al 6 de Noviembre, en las tiendas de comestibles de esta localidad se efectuarán los siguientes repartos:

Para adultos

Arroz.—250 gramos por persona, al precio de 3'00 ptas. el kilo, mediante la tira de cupones marcada III, correspondiente a la semana 19.

Alubias.—250 gramos por persona, al precio de 2'40 ptas. el kilo, mediante el cupón n.º 41 de la hoja «Varios».

Jabón.—200 gramos por persona, al precio de 3'75 ptas. el kilo, mediante el cupón n.º 42 de la hoja «Varios».

Boniatos.—Tres kgs por persona, mediante el cupón n.º 43 de la hoja de «Varios».

Reparto infantil

Patatas.—Tres kgs. por persona, mediante el cupón n.º 41 de la hoja de «Varios».

Arroz.—250 gramos por persona, al precio de 3'00 ptas. el kilo, mediante la tira de cupones marcada III, correspondiente a la semana 19.

Aceite.—1/4 de litro por persona, al precio de 4'80 ptas. el litro, mediante la tira de cupones marcada II, correspondiente a la semana 19.

Reapertura de la Farmacia Serra

Tuvo lugar el jueves, día 28 del actual

El jueves de la presente semana, a las doce de la mañana, y con las formalidades propias del caso, tuvo lugar la reapertura de la Farmacia Serra, que ha estado cerrada al público por espacio de más de siete años.

Al acto estuvo presente el señor Alcalde, D. Antonio Castañer, el Subdelegado de Farmacia del Colegio Provincial, D. Alfonso Miró Forteza, y diversos médicos y farmacéuticos de la localidad.

Como testigos firmaron el acta que fué levantada el Médico Municipal, D. Mariano Rovira, y el Veterinario Municipal D. Juan Tomás.

La farmacia ha quedado remozada y modernizada, ofreciendo un nuevo y bello aspecto. Además ha sido objeto de diversas innovaciones, dotándola de un vasto y completo laboratorio de análisis, y ampliadas las secciones que la componían.

Celebramos poder dar cuenta a nuestros lectores de la reapertura de este establecimiento de productos farmacéuticos, y, al hacerlo, enviamos al señor Serra Pastor nuestro más efusivo parabién, deseándole al frente del mismo las mayores prosperidades.

DELEGACIÓN LOCAL DE EDUCACIÓN POPULAR

Boletín de Información de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. de Sóller

DÍA DE LOS CAÍDOS

Celebróse ayer, día 29 del corriente, la jornada de dolor y gloria de la Falange, conocida con el nombre del «Día de los Caídos» en que al propio tiempo en que glosa el aniversario de su fundación gloriosa (el X, hogafío) pronuncia el simbólico ¡Presente! de sus mejores que, en aras de la Patria han dado su vida en defensa de sus más caros ideales: Dios y España.

En Sóller, al igual que en toda España, celebróse esta jornada con su característica ya tradicional de austeridad, oración y recogimiento.

A las nueve tuvo lugar en la iglesia parroquial solemnisimo funeral, al que asistieron además de las Autoridades de Marina, Civiles y Militares de la localidad, los camaradas del Partido y las de la Sección Femenina. Los familiares de los Caídos, hijos de Sóller, ocuparon en el templo sitio preferente, al igual que los señores Presidentes y Juntas Directivas de las entidades sollerenses. Diversos camaradas durante el funeral dieron guardia de honor junto al túmulo mortuario cubierto con las banderas Nacional y del Movimiento.

Terminada la luctuosa ceremonia, háse trasladado toda la comitiva y numeroso público frente a la Cruz de los Caídos, con objeto de recordar la presencia simbólica de nuestros Caídos. Previo toque de atención, el Camarada Jefe local procedió a la lectura de los nombres de los hijos de Sóller Caídos por Dios y por la Patria, contestando con el grito de ritual de ¡Presente! después de cada uno de estos nombres. Seguidamente el camarada Delegado local de Educación Popular dió lectura a la «Oración por los muertos» de Rafael Sánchez Mazas. El señor Jefe de la Comisión de señores Oficiales de Marina y el camarada Alcalde depositaron sendas coronas de laurel sobre la Cruz de los Caídos.

El «Oriamendi», el «Cara al sol» (cantado) y el Himno Nacional cerraron la simbólica ceremonia oficial y acto seguido el Rdo. Cura Párroco rezó un Padrenuestro por el eterno descanso de las almas de nuestros Caídos, cuyos familiares fueron luego cumplimentados por las primeras Autoridades de Sóller.

Durante todo el día ondearon a media asta las Banderas Nacionales y del Movimiento en los edificios públicos y fueron muchas las casas que adornaron sus fachadas con damascos y colgaduras con crespones y lazadas negras.

¡Caídos por Dios y por España! ¡Presentes!

Franco, Franco, Franco. ¡Arriba España!

DELEGACIÓN LOCAL DE EDUCACIÓN POPULAR

Sóller, 30-10-43.

Coñac Creador MERITO

NOTAS DE SOCIEDAD

LLEGADAS

El sábado regresaron de su viaje a Valencia los propietarios D. Pedro y D. Pablo Frontera Pizá.

En su compañía vinieron, en viaje de bodas, sus sobrinos D. Juan Bta. Vayá Torres, Director del Banco Español de Crédito, de Puebla Larga, su esposa, D.^a Margarita Frontera Roig; D. Manuel Gallego Alegre y su esposa, D.^a Vicentita Frontera Roig.

El miércoles vino, de Barcelona, nuestro amigo el Jefe de Telégrafos de esta ciudad D. Bartolomé Gumbau.

El mismo día llegaron, de regreso de su viaje a Valencia, los distinguidos esposos D. Mateo Frontera Pizá y D.^a María Mayol Castañer.

Para pasar unos días en esta ciudad vinieron ayer, de Barcelona, D.^a Esperanza Enseñat de Alós y su hija Srta. Antonia.

Esta mañana ha llegado, sólo por breves días, procedente de Barcelona, el joven estudiante D. Miguel Colom Bernat. Sean todos bienvenidos.

SALIDAS

Terminados los trabajos de visita a los Colegios de Palma y de esta ciudad, el jueves embarcaron, para Valencia, la Rda. Madre Pilar de Mingo, Superiora General del Instituto de Escolapias, y la Rda. Madre Bernarda Perpey, Secretaria General.

Las distinguidas viajeras marcharon altamente complacidas del estado de ambos colegios y de las atenciones que Profesoras, alumnas y ex alumnas tuvieron con ellas, al par que sumamente encantadas de las bellezas de nuestra Mallorca.

Durante su permanencia aquí han visitado, acompañadas de distinguidas ex-alumnas, lo más notable de la isla en donde habían venido por vez primera, quedando subyugadas ante la esplendidez con que el Artífice Divino colmó de bellezas nuestra tierra.

En el Colegio de esta ciudad, en donde han sido huéspedes las ilustres visitantes, ha dejado su estancia un gratísimo recuerdo, una indeleble estela de exquisitez y de simpatía.

El lunes embarcó, para Marsella, donde tiene su residencia, el comerciante D. Juan Forteza.

Después de breve permanencia en esta población, salieron el miércoles, para Stuttgart, los esposos D. Luis Cardell y D.^a Catalina Vicens.

Emprendieron también el miércoles viaje de regreso a Mülhausen los comerciantes D. Jaime Coll y D. Antonio Enseñat.

Para Puebla Larga (Valencia) embarcaron el miércoles los jóvenes esposos D. Juan Bta. Vayá Torres, Director del Banco Español de Crédito de dicha población, y doña Margarita Frontera Roig.

Embarcaron el mismo día en el vapor de Valencia el comerciante D. Juan Sastre Colom y su esposa, D.^a María Cardell Vallés.

Para Carcagente salieron, el jueves, don Ramón Castañer Caparó y su esposa, doña Margarita Pons Coll, con sus hijos los esposos D. Jaime Oliver Ferrá y D.^a María Castañer Pons, y los hijitos de éstos, Margarita y Antonio.

Ayer embarcó para Barcelona, después de varias semanas en esta población, la distinguida Srta. Carmen Busquets, hermana de la Rda. Madre Joaquina, Superiora del Colegio de MM. Escolapias de esta ciudad.

Deseamos hayan tenido todos un viaje feliz.


NATALICIOS

El viernes de la anterior semana, los esposos D. Jaime Rullán Castañer y D.^a Rosa Alcover Frontera vieron de nuevo bendecido su hogar con la venida al mundo de su segundo hijito, un agraciado bebé, que ha de llevar el nombre de Jaime Antonio.

Por tal motivo enviamos a los nombrados esposos nuestra cordial enhorabuena.

Nuestros apreciados amigos el industrial D. Luis Colom Canals y su esposa, doña Margarita Daviu Estarás, residentes en Palma, han visto alegrado su hogar con el nacimiento de un bello querube, que abrió sus ojos a la luz el jueves de esta semana.

Mañana, domingo, recibirá el pequeño las aguas bautismales en la Santa Iglesia Catedral Basilica de Palma, de manos del Rdo. D. Guillermo Gelabert, Beneficiado



D.^a Antonia Estades Coll
 Vda. de D. Lucas Rullán Bauzá
falleció en esta ciudad el día 29 de Octubre de 1943
A LA EDAD DE 73 AÑOS
 Habiendo recibido los Santos Sacramentos
 y la Bendición Apostólica
 (A. E. R. I. P.)

Sus atribulados: hija política, D.^a Teresa Torres Morell; nietas: D.^a Antonia y señorita Teresa Rullán Torres; nieto político, D. Bartolomé Arbona Cerdá; hermana, doña Jerónima; hermano político, D. Jerónimo Rullán Bauzá; sobrinos, primos y demás parientes, al participar a sus amistades tan sensible pérdida les ruegan tengan presente en sus oraciones el alma de la finada, lo que tendrán como un especial favor.

de la Seo, en representación del M. I. señor D. Antonio Canals, Arcipreste de la Catedral y tío del padre del recién nacido, a quien los achaques de su avanzada edad le impiden efectuar personalmente la ceremonia.

Serán padrinos del nuevo cristiano su hermano Vicentín y su tía la distinguida Srta. Margarita Colom Canals.

El neófito recibirá el nombre de Bartolomé. Deseamos al pequeñín una vida libre de sinsabores, larga y feliz, y enviamos a sus papás, padrinos y demás familiares la más efusiva enhorabuena.

PETICIONES DE MANO

Por D.^a Antonia Torrandell Vives y para su hijo D. Juan, ha sido pedida la mano de la agraciada señorita María Santos Bauzá, hija de los esposos D. Francisco Santos Comas y D.^a María Bauzá Colom.

El enlace está concertado para celebrarse el próximo mes de Noviembre.

Por D. José Crespi Dols y para su hijo D. Bartolomé, ha sido pedida a los esposos D. Juan Sastre Sastre y D.^a Margarita Arbona Colom la mano de su gentil hija Srta. Apolonia.

La boda se celebrará, D. m., a fines del corriente año.

Reciban ambos prometidos nuestra sincera enhorabuena.

NECROLÓGICA

D.^a ANTONIA ESTADES COLL

A la ya avanzada edad de setenta y tres años de una vida activa, laboriosa y abnegada, entregó ayer su alma al Creador doña Antonia Estades Coll, viuda del conocido agricultor D. Lucas Rullán Bauzá, antiguo arrendatario del predio *Ca'n Prohom*, en cuya explotación ha sido después ella entendida y diligente continuadora. Su muerte ha sido, lo mismo de sus familiares que de las numerosas personas con quienes estuvo relacionada, en esta población y en las limitrofes, muy sentida.

Por su carácter afable y decidido, por su trato sencillo y franco, por la bondad de su corazón y por todas las demás bellas cualidades de que estaba dotada, conquistó siempre el aprecio de cuantos a su la

do vivieron, allegados y dependientes, para quienes la irreparable pérdida deja un gran vacío que habrá de ser muy difícil de llenar. De este aprecio fué buena prueba la asistencia de numerosas personas a los actos del entierro y funeral, venidas ex profeso hasta de los parajes más apartados de este término y de los vecinos.

El primero tuvo lugar anoche, después del rezo del Rosario en la casa mortuoria y con asistencia de la música de capilla que cantó el *Miserere*, alternando con el clero, durante el trayecto, y el segundo esta mañana, en la iglesia parroquial en sufragio del alma de la finada.

Descanse en paz ésta, y reciban sus deudos y demás que con ellos lloran la eterna separación del ser querido, consuelo para su pena y la expresión de nuestro muy sentido pésame.

Figurines

Temporada Invierno 1943

GRAN SURTIDO EN FIGURINES DE PUNTO Y ROPA BLANCA

IMPRENTA MARQUÉS - San Bartolomé, 17

FARMACIA DE TURNO

Domingo, día 31 Octubre
 Ldo. D. José Serra Pastor
 Calle de Serra, n.º 9

Juan Manresa Xamena

Perito Agrícola

Medición y parcelación de fincas Levantamiento de planos Valoraciones rústica, Informes: Mateo Oliver, S. Bartolomé, 12 Sóller.

COCINAS ECONÓMICAS
 Talleres Hispania

VIDA RELIGIOSA

La Fiesta de Santa Teresita del Niño Jesús y Día Misional

El domingo último se celebró esta fiesta en nuestra iglesia parroquial, que dió principio, a las siete y media, con una muy concurrida Comunión general, para la asociación de Hijas de María, por ser el cuarto domingo del mes, y para los Coros de la Propagación de la Fe.

A las diez se cantó Tercia y acto seguido se verificó la bendición de una reliquia de la Santa Patrona de las Misiones, contenida en artístico relicario de plata repujada, obsequio de los distinguidos esposos don Vicente Alcover Colom y D.^a María Rullán Mayol. Fueron padrinos los agraciados niños Vicente Alcover Arbona y María de Lluch Canals Pizá, terminándose la religiosa ceremonia con el canto del *Te Deum*.

A continuación dió principio la Misa mayor, en cuyo canto alternaron la escolanía y el pueblo, con acompañamiento del órgano, interpretando la composición gregoriana de *Angelis*. Oficiaron los Rdos. don José Morey, D. Pedro A. Ordinas y D. Nicolás Frau, de preste el primero y de ministros los dos últimos. Después del Evangelio tejió bello panegírico de la Santa festejada el Rdo. D. Jerónimo Pons.

Por la tarde, a las cuatro, se practicó el ejercicio mensual en honor de la Inmaculada, con plática por el Rdo. D. José Morey, vicario; a las seis y media cantó la Comunidad Vísperas y Completas, se rezó el Rosario con exposición mayor y después de la reserva se practicó un piadoso acto misional, con sermón de circunstancias por el mencionado orador.

El miércoles, día 27, en la misa segunda se practicó el ejercicio mensual dedicado a la Santísima Virgen de la Medalla Milagrosa.

Ayer, viernes, dió principio la solemne oración de Cuarenta Horas en honor de Cristo Rey, fundación de D.^a Isabel María Sampol, con la cooperación de distinguida familia. Ha continuado hoy y terminará mañana, día principal de la mencionada festividad. En estos dos primeros días la exposición del Santísimo se ha efectuado después de la Misa mayor, que se ha celebrado a las diez. Por la tarde han tenido lugar los actos del rezo divino; luego, después del Rosario, predicó anoche, y lo hará igualmente hoy y mañana, como función final, el Rdo. P. Francisco Oliver, Filipense.

REGISTRO CIVIL

NACIMIENTOS

- Día 27 de Septiembre.—Angeles Hernández Ros, hija de Francisco y Angeles
- Día 27.—María del Carmen Rullán Perelló, hija de Manuel y María
- Día 30.—Antonio Monserrat Perelló, hijo de Bartolomé y Juana
- Día 1.º de Octubre.—Catalina Llaneras Oliver, hija de Antonio y Catalina
- Día 2.—Miguel A. Bernat Vicens, hijo de José y Francisca
- Día 3.—Juana Ana Socías Magraner, hija de Gabriel y Catalina
- Día 8.—María Rosa Miquel Pastor, hija de Lucas y Antonia
- Día 10.—Juana Mas Catalá, hija de Antonio y Carolina
- Día 11.—Joaquín Raja López, hijo de Francisco y Candelas
- Día 11.—Pedro Miró Coll, hijo de Francisco y Antonia
- Día 13.—Salvador Palou Solivellas, hijo de Pedro y María
- Día 17.—Damián Paris Planas, hijo de Tomás y Camila
- Día 17.—Antonio Garau Perelló, hijo de Antonio y Juana
- Día 17.—Jaime Palou Enseñat, hijo de Jaime y Margarita

MATRIMONIOS

- Día 2.—Manuel Gómez Muñoz con María Arbona Castañer, solteros
- Día 4.—Lorenzo Albertí Ordinas con Antonia Sastre Sastre, solteros
- Día 6.—Gabriel Jaume Calonge con María Alemany Mayol, solteros

DEFUNCIONES

- Día 12.—Lorenzo Colom Mayol, de 49 años, casado, calle de José Antonio, n.º 176
- Día 19.—Jaime Mayol Pons, de 78 años, viudo, calle de San José, n.º 5
- Día 19.—Andrés Mestre Brunet, de 2 años y medio, M.^a 42
- Día 20.—Vicente Torres Ventura, de 78 años, casado, M.^a 31, n.º 16

Ha quedado reabierta la
FARMACIA

Y LABORATORIO DE
ANÁLISIS CLÍNICOS

de
José Serra Pastor



Serra, 9

DE TEATROS

FANTASIO

Hoy, sábado, presenta el «Fantasio» el estreno de una divertida comedia inglesa con el sugerido título de *Boda sosegada*.

Se trata de una producción «Paramount», dirigida por el fino realizador Anthony Asquith, que colaboró con el malogrado Leslie Howard, en la dirección de *Pigmalión*, y a quien debemos asimismo aquella jugosa, dinámica y divertida cinta que se llamó *Coqueta hasta el fin*.

El mismo director nos ofrece ahora una intencionada sátira, que transcurre con extraordinaria fluidez y sugestiva amenidad. La ingeniosa y bien ambientada anécdota mantiene su ágil desarrollo en todo instante, gracias a la inteligencia y auténtica gracia de su realizador que pulsa los más eficaces resortes con admirable dominio de humor.

Salpicada de escenas y trucos jocosos, constituye esta cinta una de las más sabrosas aventuras que el cine ha descrito con un lenguaje ameno y una fluidez de situaciones verdaderamente graciosas, mostrándose el director, al igual que en sus anteriores realizaciones, como un auténtico maestro de la más fina ironía.

Llevados de su experta y segura mano, todos los intérpretes realizan una labor acertadísima dando vida a cada uno de los bien observados y descritos personajes de ese cuento encantador que es *Boda sosegada*.

Protagoniza este film la gentil y famosa artista Margaret Lockwood, secundada por el galán Derk Farr y Majorie Fielding.

Boda sosegada será presentada en su versión en español.

De complemento se proyectará la atractiva producción «Universal» *La incomparable Iovone*, cinta que reúne grandes cualidades que forman un todo por demás sugestivo y en el que rivalizan para el logro del éxito la interpretación, la dirección y la presentación del film realmente exquisita.

Interpretan los personajes centrales los conocidos artistas Ricardo Cortez y Dorothy Page.

El lunes, Fiesta de Todos los Santos, presentará el «Fantasio» un nuevo programa siendo base del mismo la interesantísima producción policíaca de la «Metro Goldwyn Mayer» *Una hora en blanco*.

Película de corte irreprochable en la que no se sabe que admirar más, si el asunto, el guión, la dirección o la labor de los intérpretes; en fin un film perfecto.

Franchot Tone, en el papel de un joven fiscal inglés, es el actor siempre sobrio y justo que hemos visto en otras cintas.

Loretta Young, su esposa en la cinta, es la encantadora actriz de siempre.

Lewis Stone, el veterano actor que cuenta con tantas simpatías entre nuestro público, realiza una labor en todo momento correcta.

Y Roland Young, en un papel que le sienta a maravilla, hará las delicias del público en los pasajes cómicos, que de vez en vez salpican la cinta para atenuar la tensión del auditorio.

Una hora en blanco, tiene un magnífico diálogo, en español, esmaltado de frases acertadas y una estupenda fotografía.

Se anuncia para el próximo jueves el estreno de una buena cinta americana, con el título de *La florista del Palace*.

Con todas las características del cine americano es esta producción una interesante comedia presentada con la irreprochable manera acostumbrada en los estudios «Fox», que realiza la labor de dos excelentes artistas John Boles y Jean Muir.

Ambos, con una interpretación a la altura de sus mejores películas, dan el mayor relieve al argumento de *La florista del Palace*, ameno y lleno de atractivo.

ALCAZAR

Estrénase mañana en el «Alcázar» una formidable producción *Almas en el mar*.

Trátase de una cinta de ambiente marino, cuajada de aventuras y sentimiento, y en la cual realizan una labor que supera a las que llevan ya realizadas en tantas cintas que cimentaron su fama, Gary Cooper y George Raft, dos artistas sobrado conocidos de nuestro público para que haya necesidad de encarecer su personalidad.

Almas en el mar, es una película que encierra calor de humanidad y evoca la época del tráfico del ébano. Escenas marineras grandes barcos de altos velámenes, la heterogénea y pintoresca vida de los pasajeros, el canto monorrítmico de los esclavos, barrios de mareas, cafés sórdidos.

Y sobre esas escenas la mano del servicio secreto inglés para acabar con los negreros.

En el mar se desarrolla la tragedia y la dicha de un hombre bueno. Gary Cooper da vida a un marino humanitario, filósofo y observador, acusado de asesino y negrero. George Raft es el amigo fiel, tosco, voluntario para el sacrificio. Henry Wilcox es el ambicioso oficial que se vende a los traficantes traicionando su uniforme y su honor y la elegante Frances Dee ilumina y suaviza con su belleza el patetismo del film.

Artistas y asunto están realizados por la sabia actuación del director y por la de la cámara. Las imágenes lo dicen todo y todo lo expresan. Primeros planos, efecto de luz, bellísimas fotos, cine puro, en fin, que obtendrá a no dudarlo el aplauso del público.

Completa el programa una selección de asuntos cortos.

Para el lunes, fiesta de Todos los Santos, tiene anunciado el «Alcázar» el estreno de la notable producción británica *Perlas negras*.

Película de aire optimista y agradable encierra en su armazón argumental los suficientes valores y aciertos para que su estreno sea acogido con el agrado a que el tono simpático y original de su anécdota la hacen justamente acreedora.

Comedia de intrigas y aventuras, de espionaje, con ladrones de gran mundo, desarróllase su interesante trama, narrada con sencillez y a través de bellas imágenes y variados escenarios.

Intérpretes destacados en el excelente reparto de *Perlas negras*, son el galán John Lodge, cuya prestancia y varonil empaque le sitúan entre los mejores actores de la pantalla inglesa, y la actriz Gertrude Michael, ambos encarnando con el mejor de los aciertos el papel de rivales y también el de vencidos por las sorpresas del amor, en la amable historia que narra esta producción.

«EL GAS», S. A.

participa al público en general haber reanudado la venta de cok en partidas no superiores a 500 kilos, mediante la presentación de la cartilla de racionamiento del cabeza de familia indicando al mismo tiempo el número de familiares.

Para encargos en las oficinas de la Sociedad, calle Buen Año 4.

LA DIRECCIÓN DE LA ENTIDAD

LA FUNERARIA LLORET

Tiene el gusto de poner en conocimiento de los señores socios que el oficio que se celebrará, Dios mediante, en la iglesia parroquial de esta ciudad el próximo día 2 de Noviembre, Día de la Conmemoración de los fieles difuntos, a las ocho, será en sufragio del alma de los señores asociados fallecidos en esta población.

Café MERCANTIL

Calle General Mola, 12

:::: SOLLER ::::

NUEVA DIRECCION

ANTONIO MAYOL SOLER

La nueva dirección del CAFE MERCANTIL, al poner en conocimiento del público este traspaso, le invita a visitarle para ofrecerle sus servicios.

LICORES DE LAS MEJORES MARCAS

PRECIOS ECONOMICOS

CRONICA DEPORTIVA

FUTBOL

El «Sóller» aplasta al «Algaida» 11 a 0

El partido que estos equipos jugaron el domingo último con carácter de entrenamiento en el campo d'En Mayol, perdió a los 15 minutos de juego toda emoción e interés pues fué tal la superioridad del conjunto sollerense sobre el entusiasta once algaidense que ya en el primer tiempo había marcado la friolera de 8 goals.

En la segunda parte el Sóller, más que a marcar goals se dedicó a hacer juego de combinación, pasándose el balón medios, defensas y delanteros entre sí, marcando los tantos que se presentaron claros y sin exponer nada, y otros balonazos dirigidos al marco, no lo fueron pues el poste y larguero se encargaron de devolver el balón en tres ocasiones y en otras rozó por los palos del marco, salvándose así el Algaida de una goleada más aplastante porque nadie duda que si el Sóller llega a emplearse a fondo en esta segunda parte las cifras del marcador quien sabe a donde llegan.

Fueron los autores de los tantos sollerenses Enseñat (2) Martínez (4) Bauzá (4) Pereira (1).

Debutaba en el Sóller en partido de prueba el portero valenciano Iglesias, que jugaba con el Malvarrosa. Los que querían ver su actuación se quedaron con las ganas, pues no tuvo que intervenir más que en una ocasión para detener un balón largo sin peligro alguno. Iglesias tendrá que ser presentado en otra ocasión pues el domingo se limitó a ser un espectador más del partido, con la única diferencia que estaba vestido de futbolista.

El Algaida formado por muchachos fuertes demostró un gran entusiasmo y una gran fortaleza y resistencia física, pero no está en condiciones de medir sus fuerzas con un equipo de la talla del Sóller en donde abundan los jugadores que ya son veteranos en esto de jugarle al balón y que para desgracia suya le presentó su línea delantera completa y todos sabemos lo peligroso que es el quinteto atacante azul cuando está de buenas.

Del Sóller desde luego poco podemos decir; jugó como quiso y se impuso a las primeras de cambio; los defensas no dejaron pasar nada; la media muy bien siempre y de la delantera, Martínez, rematando y el ala izquierda.

Dos objeciones debemos hacer: la vuelta de Agustín al juego individual que lo estropea todo por entretener el balón en demasía y la baja forma de Enseñat que continúa sin acertar en las jugadas y si no se puede citar como distinguido un día como este ante un equipo que se prestaba para el lucimiento, ¿para cuando será?...

El árbitro bien y sin dificultades y la alineación del Sóller fué la siguiente:

Iglesias—Estades, Pardo—Pastor, Martí, Valle—Enseñat, Agustín, Martínez, Bauzá, Pereira.

El gran partido «Europa» - «Sóller»

De extraordinaria importancia debe calificarse este partido que mañana los blanquiazules del Europa y azules del Sóller disputarán sobre el terreno del campo d'En Mayol. Este segundo partido es decisivo en

la competición que juegan ambos clubs para el obsequio del barman del «Círculo Sollerense» D. Juan Capó, que los dos codician y en la cual el Sóller lleva cierta ventaja por haber vencido en el primer partido celebrado el 17 del actual, por la mínima diferencia de 2 a 1.

De todos es conocido el juego duro del Europa, lo que hace difícil aproximarse a sus dominios para intentar batir su meta que guarda el excelente portero Cañellas. Su defensa es buena y no menos su línea media y en cuanto a su delantera debe considerarse peligrosa por poco que se la descuide, en especial su extremo izquierda, veloz y fácil en la internada.

Ante este contrincante el Sóller tendrá que emplearse a fondo si quiere conservar la ventaja adquirida en el primer encuentro e intentar vencer nuevamente mañana. En perspectiva, pues, hay un partido disputadísimo, como de verdadero campeonato, en que cada uno pondrá toda la carne en el asador para llevarse la codiciada victoria. El Europa no desconfía de vencer mañana, neutralizando así la ventaja mínima adquirida por los sollerenses obligando si así sucede, a un tercer partido, en que se debería jugar todo a una sola carta.

Es difícil pronosticar el vencedor de este partido; consideramos más equipo a los sollerenses, pero el Europa dada la fortaleza física de sus componentes es un adversario difícil de vencer por muchos tantos dada la solidez de su trío defensivo y la dureza que imprime a su juego todo el equipo. Veremos que sucederá; lo que importa es que se juegue con la debida nobleza y corrección aún que por ello pierda nada en interés ni en emoción la lucha que libren europeístas y sollerenses.

El partido empezará a las 3'30 de la tarde. La probable alineación del Europa será: Cañellas—Segarra, Pieras, Ginard, Bosch I, Bosch II—Serra, Bibiloni, Camps, Ferrer, Colín.

Para formar el equipo del Sóller han sido convocados los siguientes jugadores:

Iglesias, Forteza, Porcel, Estades, Martí, Pastor, Truyols, Valle, Mas, Agustín, Martínez, Bauzá, Rullán, Pereira, López.

Noticario

Según noticias recibidas, se encuentra muy mejorado de la lesión sufrida en una muñeca el medio centro del Sóller Pedregal, calculándose que su restablecimiento está más cercano de lo previsto en un principio.

Pedregal, que tiene mucha afición, tiene unos grandes deseos de volver a la lucha a la mayor brevedad posible para reaparecer en la defensa de los colores del C. D. Sóller.

Torneo Juveniles Copa M. Mas Florit

Levante 3 — Ibérico 2

El pasado domingo se celebró por la mañana el anunciado partido de juveniles que fué bien arbitrado por el Sr. Morey y resultó muy entretenido.

Los del Ibérico salieron con mucho gas y dispuestos a dar un disgusto a los eufóricos levantinos, y a poco lo consiguen, pues fueron los primeros en marcar y mantuvieron el juego siempre muy nivelado.

Como en los partidos de campanillas no faltó nerviosismo entre los jugadores. Un desplante de Palou, delantero centro del Levante, fué castigado por el árbitro con expulsión. Los últimos veinte minutos fueron de intensa presión de los ibéricos, infructuosa por su desacierto en los remates.

Mañana, a las 9'30, partido amistoso entre dos selecciones juveniles

Con vistas a la formación de un equipo juvenil que defenderá los colores del C. D. Sóller se disputarán una serie de partidos matinales, organizados por el mismo club, el primero de los cuales se disputará mañana. Nos parece muy bien este propósito, que tiende a la formación y mejora de elementos que hagan posible, en lo futuro disponer de buenos jugadores formados en el propio plantel. —REFLY.